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　秋となり夏の間、緑一面だっ
たほ場も葉が落ち「ねばりっこ」
の収穫時期となりました。大阪
より I ターンされ、東園地区で
「ねばりっこ」（130ａ）を栽培
している仲

なか

田
た

邦
くに

雄
お

さんは栽培面
積の拡大や収穫作業の省力化を
目的に、県や町が支援している

制度を受けて新しく更新された
バックホーを使用して収穫作業
を進めています。
　昨年は、猛暑日が続き水不足
や病害虫の発生が懸念されまし
たが、例年通りの「ねばりっこ」
が出来たとのことです。
　全体の栽培面積は横ばい状態

で推移しているので、長芋生産
組合員一丸となって新規耕作者
の育成や耕作面積の拡大を考え
ながら「北栄町名産ねばりっこ」
の栽培に取り組みたいと思い�
ます。
� （写真・文　田中 覚）

電子申請をご活用ください電子申請をご活用ください
　農業委員会への
申請・届出（一部）等
が、インターネット
上で行えます。

農地を
相続した

農地を
貸したい
売りたい

農地を
借りたい
買いたい

その他
ご相談

農地法関係
申請書案（等）
（売買、転用）

「菜種」への
投稿

ご不明な点は農業委員会事務局までお問い合わせください。

➡「北栄町」を選択
➡希望項目を選択し、入力フォームへ

とっとり電子申請サービス　北栄町 でネット検索

月 申請書（議案）
〆切日

１月分 （受付終了）

２月分 １月27日(月)

３月分 ２月25日(火)

４月分 ３月25日(火)

農家相談日

１月21日（火）
２月25日（火）
３月25日（火）

【時間】
13時30分～15時

【場所】
北栄町役場 
大栄庁舎２階

「今年もできが上 ！々」

8 月緑一面のほ場

トレンチャーによる掘り取り
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　私は、北条砂丘でメロンとさつまいもを
栽培しています。
　メロンは「優

ゆう

香
か

」という品種を栽培してい
ます。全国的にも珍しいメロンですので、ど
こかで目にされましたら手に取っていただ
けたらと思います。
　京都からＩターンし就農して15年、農業
初心者でしたので試行錯誤の日々でした。
そんな私が今年から農業委員になりまし
た。現在増えつつある耕作放棄地を少しでも減らすには農地を
使っていただく新規就農者を増やしていかなければならないと
思います。この様な問題が多々ある中、私自身まだまだ勉強の
途中で農業委員の先輩方々の助けを借りながら日々歩んでおり
ますので、色々と至らない点があると思いますが、よろしくお
願いします。� （文　井上�昌史）

井上 昌史
（国坂・60 歳）

フレッシュ委員の紹介５フレッシュ委員の紹介５ フレッシュ委員の紹介６フレッシュ委員の紹介６
　定年就農して７年目、ハウス
８棟を夫と二人でスイカを主作
物とし、後作に小玉スイカと小
松菜、テッポウユリを栽培して
います。
　近年猛暑日が増え、ハウスの
中での作業は身に堪えるものが
あります。年齢を考え無理をし
ないで元気に続けていこうと思
います。
　年々遊休農地が増え、改めて農地の維持管理の
大変さと大切さを感じています。農地利用最適化
推進委員として、農地法等まだまだ分からないこ
とが多いですが農地の維持のため努めていきます
ので、よろしくお願いします。�（文　吉田�美由紀）

吉田 美由紀
（六尾・68 歳）

9/29 9/29 
就農・営農相談会就農・営農相談会

農業
委員会
活動1

　独立、親元、雇
用就農を考えて
おられる方の営
農相談会が開催
され農業関係者
を含め70人が参
集しました。各生
産組織がPRし、
３つのグループに分かれ全員での意見交換をしま
した。我々は、農業経験者として体験談を話し、
その後新規就農希望者は、興味のある農産物の
ブースに行き、説明を受けていました。
　現在も新規就農者は増えており、今回も11名の
希望者が参加され、将来が多少なりとも明るいと
感じられました。� （文　河本�松秀）

生産部の PR の様子

　北栄町農業委員会で
は、毎年町内の法人事業
所の営農状況を調査し、
必要な場合は指導を行う
こととしています。今年
度は、それぞれ西園にほ
場がある「株式会社�北栄
ドリーム農場」と「合同
会社�ふれあい」を訪問し
ました。
　「北栄ドリーム農場」は、設立から第7期目で業績が黒
字転換しており、現在ハウスを一部いちご狩りに開放して
シーズン中には約1700人の利用者が訪れているそうです。
　また「合同会社�ふれあい」では、農業部門と飲食業部
門があり、現在規模拡大中で雇用を確保し経済の安定を
目指しておられました。� （文　阪本�知則）

10/2 10/2 
法人営農状況調査を実施法人営農状況調査を実施

農業
委員会
活動2

　農業委員会は町の農
業者を代表し、農業の健
全な発展に寄与する立
場から、農業委員会等に
関する法律第38条第１
項の規定に基づき、施策
の改善提案を意見として
提出しました。主な内容
は以下の通りです。
１．新規就農対策
２．農業経営への理解と支援
３．外来種や有害鳥獣対策並びに環境整備
４．畜産農家支援策
５．砂丘地飛砂対策

11/27 11/27 
町長と議長に意見書提出町長と議長に意見書提出

農業
委員会
活動4

左から向井農政副委員長、
秋山農政委員長、手嶋町長、竹原会長、

野田議長、杉川職務代理

㈱北栄ドリーム農場のほ場にて

意見書全文は町HPで▶
ご覧ください。
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近
年
は
夏
の
気
温
が
非
常
に
高
く
、
農
産
物
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管
理
は
年
々
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し
く
な
っ
て
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ま
す
。
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病び
ょ
うが

蔓
延
し
、
収
量
減
少
と
い
う

課
題
に
直
面
し
て
い
ま
す
。
そ
こ
で
今
回
は
、
Ｊ

Ａ
鳥
取
中
央
白
ネ
ギ
生
産
部
の
井
上
部
長
に
今
後

の
白
ネ
ギ
栽
培
に
つ
い
て
お
聞
き
し
ま
し
た
。

井
上
部
長�

「
今
年
度
の
秋
冬
ネ
ギ
は
高
温
に
強
い
品

種
の
種
が
手
に
入
ら
ず
、
夏
場
の
高
温
に
よ
り
病
気
が
発
生

し
て
し
ま
い
ま
し
た
。
来
年
産
は
高
温
に
強
い
品
種
を
作
付

け
し
、安
定
的
な
収
量
確
保
に
努
め
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。」

　

白
ネ
ギ
は
高
温
に
よ
る
病
気
と
戦
い
な
が
ら
も
、
高
値
単
価
で
推
移

し
て
お
り
生
産
面
積
が
減
少
す
る
砂
丘
地
農
業
の
重
要
品
目
と
な
っ
て

い
ま
す
。�

（
写
真
・
文　
石
井�

通
人
）

北
栄
町
の
白白
ネ
ギ
ネ
ギ
生
産
は
？

高温障害による白ネギ高温障害による白ネギ
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　高校を卒業して、祖父�濱田三喜男
さんの下で親元就農を終えて農業５年
目です。
　現在、らっきょう70a、長芋30a、
スイカ10aをほぼ一人で栽培されてい
ます。
　「自然が大好きで、会社と違い一人
でのびのびと農業できることが自分に

合っている。繁忙期に手伝ってくれる
方が高齢になり、らっきょうメインか
らスイカ、長芋に変えていきたい。ま
た除草作業は大変ですが、将来的には
人を雇って規模を拡大していきたい」
と、今後の農業に対する強い思いを感
じました。
� （文　濵本�喜一朗）

西園のホープ� 濱
はま
田
だ
�柾
まさ
宗
むね
さん（西園・25歳）

もうすぐで収穫の長芋ともうすぐで収穫の長芋と

　水稲、飼料作物17ha、長芋・ねばりっ
こ１haを耕作。
　こどもにおなかいっぱいご飯を食べ
させようと、水稲栽培を始めたのが就
農のきっかけ。その後、改良区事業に
担い手として参画し、面積を拡大。以
来、地域の水田を守るため、集落の皆
さんと一緒に頑張っています。
　個人経営なので、集落営農組織と比
べて不安定な面も多いですが、畑作も

手掛けるなどして経営の安定を図って
います。逆に、いいところとしては、
近隣集落の営農を応援したり、園児
さんの田植え体験をお手伝いしたりな
ど、他の地域活動に気軽に取り組める
ところでしょうか。
　地域の担い手として、息の長い活動
ができるよう、ねばり強く取り組んで
行きます。いつか法人にできるといい
ですね。� （文　永田�恭彦）

東園集落営農「個人」� 永田農園　永なが田た �恭やす彦ひこさん（東園・47歳）

生産部の役員も務めています生産部の役員も務めています

　今年は鳥取県がホスト県で「キラッと輝く委員へ～一人の百歩
より100人の一歩」というテーマのもと約220人、その内鳥取県
から60人というこれまでにない多くの参加者が集まりました。
　第１日目には、オープニングセレモニーで鳥取県の各市町村の
リレー紹介があり、研修会では農林水産省より講師を招き、「黄
金の３割理論の実現に向けて～女性委員の活躍で地域が輝く～」
と題して男女共同参画社会は、女性も男性も互いにその人権を尊
重し喜びも責任も分かち合いつつ性別にとらわれることなく、そ
の個性と能力を十分に発揮できる豊かな社会であるという基本的な考え方や男女共同参画の必要性につ
いて講演をいただきました。また臨床心理士の先生からは、マイノリティーやコミニケーションスキルに
ついて具体例をあげながらのお話しを伺い、とても有意義な研修会でした。
　２日目には活動報告で、琴浦町・大山町そして北栄町の杉川一二美委員が『「菜種」は情報の架け橋』
と題して発表され多くの関心を集めていました。

　グループワークでは他県の委員さん方と多くの意見
が出され大変盛り上がっていました。閉会では次期開催
県・徳島県の会長へフラワーバトンが渡されました。
　鳥取県では、すべての市町村の農業委員会に女性委
員がいますが、目標の３割にはまだ足りません。今回の
研修で多くの学びがあり、人とのつながりの大切さを感
じました。女性のつながりは元気が出ますよ！是非、一
緒に委員として参加しませんか？� （文　田村�美智恵）

11/7・8 中国四国ブロック農業委員会女性委員研修会11/7・8 中国四国ブロック農業委員会女性委員研修会農業
委員会
活動3

米子コンベンションセンターにて

発表する杉川委員

頑張る期待の担い手を紹介します。頑張る期待の担い手を紹介します。イイね　　イイね　　担担
になに な

いい手手
てて
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広報委員／田村 美智恵・森本 壮一・石井 通人・濵本 喜一朗・吉田 美由紀・田中 覚・阪本 知則・河本 松秀

　あけましておめでとうございます。
　昨年は、元旦に能登半島震災、夏に猛暑と

大変な年となりました。特に能登半島は、米の産地で千
せん

枚
まい

田
だ

が有名です。震災により多くの水田で被害があり、今後
水田栽培が可能なのか危惧しております。
　米については７月からスーパー等で米が品薄状態とな

り、米の価格高騰となりました。
　米価についてはこれまで低価格で推移しており、農家の
経営状況は厳しいものでした。昨年のような米価が続き、
安定した米の生産が続いていくことを期待しています。
　今年も“菜種”を年４回発行しますが、分かりやすい農
業情報を発信していきたいと思います。�（文　石井�通人）

編集後記

ク イ ズ

　○に入るクイズの答えと住所・氏名・年齢・電話番号・
「菜種」へのご意見、ご感想を書いて、郵送、応募箱、
応募フォーム（右下 QR コード読み取り可能）で応募
してください。
応募資格：町内在住の方で１世帯につき１通。
　　　　　令和 7 年 2 月 17 日（月）～ 19 日（水）
　　　　　8：30～17：15 までに役場 農業委員会へ取りにこれる方
・応募箱は、北栄町図書館本館・北条分室に置いています。
・当選者には電話にてご連絡します。
応募期限：令和７年１月 31 日（金）（当日消印有効）
郵　送　先：〒689-2292 東伯郡北栄町由良宿423-1
　　　　　農業委員会事務局「農業委員会クイズ係」

答え
（ヒントは１ページをご覧ください）

ねばりっこの収穫に使う機械は？
ホ －

前回の正解は  早生の  甘  柿  でした

（4名様）

りんごジュース（１ℓ）
阪本観光リンゴ園の

応募フォーム

空き農地情報バンク 空き農地情報バンクに登
録されている売買・賃借
したい農地の情報です。

《買いたい・借りたい方を探しています》
№ 農地の所在 地目 面積（ａ）
1 江北東馬場谷3915-1(売買) 畑 1,509�
2 国坂東鶴泊2142(売買・賃借) 畑 1,502�
3 国坂西小野2416-1(賃借) 畑 1,517�
4 国坂大昔田2519-1(賃借) 畑 2,741�
5 弓原東浜1220-1(賃借) 畑 1,668�
6 妻波中峯3164（売買・賃借） 畑 985�

掲載に承諾いただいた
農地をインターネットに
公開しています。
詳細は町ホームページ
に掲載していますので
ご覧ください。

空き農地情報バンクの情報をスマホから見られます
【掲載場所】

●eMAFF農地ナビ●町ホームページ
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。
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。
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ま
で

わけあり
ホットたいむ

　夏頃からは農産物直売所に“わけ
あり果物”が多く並びました。特に
カメムシ被害の果物が目立ちまし
た。１つ２つの吸い跡ならエクボの
ようでかわいいのに、ジャガイモのようにデコボコの果
物もありました。
　生産者から対策はしたのに効果が充分ではなかったと
嘆きの声が聞こえてきました。傷ついた果物は種を守ろ
うとして、糖度が高くなると聞いたことがあります。
　見た目を気にせず、食べてみてはいかがですか！
　今年は上品質の出荷が多くなりますよう、楽しみにし
ています。� （文　森本�壮一）

季節のレシピ
クラッカーにクリームチーズ、クラッカーにクリームチーズ、
ゆずジャム、 その上にカッゆずジャム、 その上にカッ
トした干し柿をのせるだけ！ トした干し柿をのせるだけ！ 
おつまみとしてワインや日本おつまみとしてワインや日本
酒と、 お茶菓子として紅酒と、 お茶菓子として紅
茶やお茶と一緒に。 おスス茶やお茶と一緒に。 おスス
メは全粒粉クラッカーで。メは全粒粉クラッカーで。 ��

淀瀨 卓也さん
（江北浜・46歳）

私も加入しています

お正月のオードブルにいかが？お正月のオードブルにいかが？

（写真・文　田村�美智恵）


